



Ordre : *Cortinariales*

Famille : *Cortinariaceae*

Cortinarius earinus Kühner

Synonyme probable : *C. fulvoisabellinus* (chair pâle)

Surtout sous conifères, souvent printanier mais pas uniquement. Chapeau plus ou moins conique, souvent pointu ou largement mamelonné, hygrophane, brun-roux à acajou sombre, puis roussâtre ochracé, parfois taché de plages noires imbuées avec l'âge, couvert d'un voile blanchâtre crème dans la jeunesse puis disparaissant et restant surtout vers la marge. Lames brun-roux puis ochracées. Stipe également couvert de voile blanchâtre crème dans la jeunesse, disparaissant à maturité et laissant apparaître le fond ochracé roussâtre. Chair brun-roux au sommet du chapeau, roux safrané dans la moitié inférieure du stipe et crème entre les deux. Odeur terreuse à herbacée raphanoïde, saveur douce. KOH noir-violacé sur cuticule et chair. Spores 8-9 x 5-5,5 µm.

Cortinaire de la section réputée ingrate des *Hinnulei*, où celui qui semble le plus proche serait *C. oreinus*, mais à stipe non voilé.

A ce jour, nous avons observé cette espèce sur deux stations, toujours sous épicéas. A Charras, nous étions en compagnie de notre ami Robert Lagarde, ces cortinaires se comptaient par centaines et étaient à tous stades de maturation, nous permettant ainsi de bien appréhender la variabilité du taxon.

Biblio : Bull. FAMM n° 18 (2000) - ADC Bidaud et al.

